Zeitschrift: Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et

Jeunesse + Sport

**Herausgeber:** École fédérale de sport de Macolin

**Band:** 41 (1984)

Heft: 2

Rubrik: Jeunesse + Sport

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF:** 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



## JEUNESSE+SPORT

# Cours pour l'enseignement de l'éducation physique dans les écoles professionnelles

### Cours de perfectionnement «Condition physique et jeu» (f+ital.)

Date:

Du mercredi 13 au samedi 16 juin 1984

Lieu:

La Tour-de-Peilz (VD), au Centre du CESSEV

Objectifs:

Améliorer les capacités individuelles nécessaires à l'enseignement dans la branche «Condition physique et jeu»

#### Contenu:

- préparer l'entraînement en vue du maintien d'une bonne condition physique par la pratique des jeux
- élaborer de nouvelles formes et échanger les expériences
- découvrir et vivre d'autres aspects de l'enseignement du sport

Direction:

Collaborateurs de l'EFGS Macolin *Participants:* 

- maîtres spécialisés en éducation physi-
- que au bénéfice d'un diplôme fédéral – maîtres professionnels autorisés à enseigner le sport aux apprentis

Inscription:

Au moyen de la formule officielle des écoles professionnelles, par l'intermédiaire de l'Office pour la formation professionnelle du canton concerné

Délai:

Jeudi, 12 avril 1984

Session des maîtres enseignant le sport dans les écoles professionnelles (all. + f)

Date:

Les 2 et 3 novembre 1984

Lieu

En Suisse centrale ou dans le canton de Zurich

Objectifs:

Au cours de cette session, les participants doivent avoir la possibilité:

 d'exposer leurs problèmes communs et d'essayer de leur trouver des solutions  d'éluder les problèmes qui pourraient se poser à l'avenir

#### Contenu:

- bilan et échange des expériences faites
- questions d'ordre institutionnel, politique et touchant à l'organisation
- surveillance et assistance

Direction

Bureau responsable du sport aux apprentis à l'EFGS, en collaboration avec l'ASEP et l'AMSEFGS

Participants;

Tous les maîtres qui enseignent le sport dans les écoles professionnelles

Inscription:

Au moyen de la formule officielle des écoles professionnelles, par l'intermédiaire de l'Office pour la formation professionnelle du canton concerné.

Délai:

Jeudi, 27 septembre 1984

## Bernard Lecoultre: un chef et un ami!

Maurice Payot, inspecteur fédéral J+S

De nombreuses personnalités du monde sportif neuchâtelois m'ont écrit, pour témoigner, par l'intermédiaire de MACOLIN, le respect et l'admiration qu'ils avaient pour Bernard Lecoultre, qui vient de décéder dans sa 61e année. «Son départ sera très difficile à combler», explique Paul Griffond, «et il est indiscutable que le canton a perdu un de ses serviteurs les plus dévoués.» Mais laissons à Maurice Payot, inspecteur fédéral J+S, le soin de tracer le portrait de Bernard Lecoultre: un chef et un ami! (Y, J.)

Gravement atteint dans sa santé depuis plusieurs mois, Bernard Lecoultre, victime d'un malaise, a été trouvé sans vie au volant de sa voiture, alors qu'il se rendait à l'Hôpital de La Chaux-de-Fonds pour y suivre un traitement spécial. Fin tragique et brutale de celui qui, quelques jours plus tôt, lors d'un entretien téléphonique, disait encore tout son espoir de s'en sortir. Il avait même d'ores et déjà formé de beaux projets pour le printemps. Le destin n'aura pas voulu qu'il puisse les réaliser.

Entré à l'administration cantonale le 17 août 1946, il a travaillé au service des impôts fédéraux, puis à celui des automobiles avant d'être transféré, le 30 décembre de la même année, au Département militaire. Le 1er janvier 1956, il fut nommé chef de section et, le 1er janvier 1964, secrétaire comptable du Département. Dès ce moment, Bernard a commencé à se mettre au service des sportifs neuchâtelois - et plus particulièrement des jeunes - en qualité de responsable de l'EPGS. Le 1er juillet 1973, il fut nommé préposé au service cantonal des sports, chef du service Jeunesse+ Sport et, enfin, le 1er janvier 1975, adjoint au chef du service cantonal des sports.

Pendant près de 20 ans, il a trouvé, dans ses fonctions, l'occasion de donner constamment la juste mesure de ses nombreuses qualités d'organisateur et d'animateur. D'une disponibilité totale, d'une gentillesse constante, qui ne l'empêchait pourtant pas, lorsque le besoin s'en faisait sentir, de faire preuve de fermeté, muni d'un sens aigu du contact humain, il a aimé profondément la tâche qui lui était confiée. Il y a consacré ses meilleures forces et a su, par son esprit d'initiative, ses compétences, mais aussi par la joie de vivre qui l'habitait en permanence, s'attirer l'amitié, la sympathie et le respect des sportifs du canton. Ceux-ci lui garderont une infinie reconnaissance pour tout ce qu'il a entrepris dans le sens du développement du sport en terre neuchâteloise. Le meilleur témoignage de gratitude qu'ils peuvent aujourd'hui lui offrir, le meilleur moyen d'honorer sa mémoire est de poursuivre dans le même esprit, avec le même enthousiasme, l'action qui lui tenait tant à cœur. A madame Colette Lecoultre, sa compaque et, souvent, sa collaboratrice, à sa famille, nous présentons les condoléances émues des sportifs neuchâtelois.